

ROMMEL HA SIDO DETENIDO EN SU OFENSIVA DE TUNEZ

RENUNCIA ROMEL A CONTINUAR SU LIMITADA OFENSIVA, TRAS DE HABER ELIMINADO LOS ALIADOS EL SALIENTE QUE HABIAN INTRODUCIDO LOS NAZIS EN KASSERINE.—EL REPLIEGUE ALEMAN SE PRODUJO DESPUES DE 3 DIAS DE VIOLENTA BATALLA. — HACIA FARIANA SE RETIRAN LAS FUERZAS ALEMANAS, BAJO EL CONSTANTE FUEGO DE LOS BOMBARDEROS ALIADOS

86 RADIOEMISORAS DE AFICIONADOS CLAUSURO EL GOBIERNO

DETALLES DE LA SESTACIONES HAN SIDO PEDIDAS AL GOBIERNO POR EL DE ESTADOS UNIDOS

Debido al estado de guerra que vive el país, el gobierno dictó las disposiciones pertinentes a fin de que fuesen clausuradas todas las radioemisoras que funcionaban en el país, medida saludable para la seguridad nacional que fué acatada en el acto. El gobierno de los Estados Unidos ha solicitado al nuestro con

fecha de ayer, un detalle de las radioemisoras clausuradas, cuyo número asciende a 86.

Se sabe positivamente que ninguna estación transmisora de aficionados está funcionando en el país.

El control que se tiene del éter es bastante estricto.

Turquía reitera su intención de mantenerse neutral, pero anunció que irá a la guerra inmediatamente que se trate de atacarla. — Stalin contestó esta mañana el mensaje de Roosevelt. — En Novorossisk están desembarcando importantes contingentes rusos

CUARTEL GENERAL aliado Bretaña han eliminado el saliente en Argelia, 24. UP. — Las fuerzas de los Estados Unidos y Gran Bretaña han eliminado el saliente que habían introducido los alemanes por la brecha de Kasserine y han obligado al enemigo a retirarse con pérdidas considerables. — (PASA a la Pág. TRES)

SI ALEMANIA USA GASES, GRAN BRETAÑA TAMBIEN LOS APLICARA

2 MIL LIBRAS DE SEMILLAS DE HORTALIZAS llegarán la semana entrante

Serán distribuidas por el Instituto de Asuntos Interamericanos a los agricultores contristas por medio de las Juntas Rurales de Crédito Agrícola

LA PRODUCCION DE LEGUMBRES DE COSTA RICA ESTA AUMENTANDO PAULATINA PERO SEGURAMENTE

Se nos dijo esta mañana que posiblemente en la semana entrante llegarán al país por la vía aérea dos mil libras de semillas de hortalizas, en variedad profusa, que serán empleadas en

VISITARA WASHINGTON EL MINISTRO DE RELACIONES DE AUSTRALIA

CAMBERRA, 24 UP.—El primer ministro John Curtin anunció que el titular de relaciones exteriores Herbert Evatt visitará Washington y Londres, pero no reveló detalles de la misión que ha sido encomendada.

EL NUEVO MINISTRO DEL BRASIL POSANDO PARA "LA RAZON"



Momentos en que el Excmo. señor Ministro de Brasil en Costa Rica, doctor Camilo de Oliveira, pasaba, en asocio de su gentil señora esposa y de sus hijitos para la cámara de LA RAZON, en el Gran Hotel Costa Rica. La presencia del nuevo Ministro brasileño es un suceso diplomático que LA RAZON destaca, presentando su afectuoso saludo a tan distinguido personaje y a su cultísima familia.

Clement R. Attlee provocó esta mañana las aclamaciones de los miembros del Parlamento, cuando anunció que el gobierno de Su Majestad tiene la intención de emplear gases contra Alemania

Sensacional debate se entabló esta mañana en los Comunes cuando se anunció la contestación a las bravuconadas de Goebbels

LONDRES, 24. UP. — Durante la sesión en la Cámara de los Comunes, el viceprimer ministro Clement A. Attlee provocó las aclamaciones de los parlamentarios al reafirmar que el gobierno tie



CLEMENA R. ATTLEE

DOS DIAS permanecerán en Costa Rica los políticos MEXICANOS

Es posible que se invite a Leobardo Reynoso, —líder de la mayoría parlamentaria que forma parte del grupo— a dictar una conferencia sobre México en la guerra

EL VIAJE ES SUFRAGADO POR CUENTA PERSONAL DE LOS ILUSTRES VIAJEROS Y TERMINARA EN BUENOS AIRES

El domingo llegarán a esta capital algunos conocidos personajes de la política mexicana, que recorren toda la América Lati

INMINENTE LA PARALIZACION DE LOS SERVICIOS TELE Y RADIOGRAFICOS

ANTICUADA Y DEFICIENTE ES LA LEGISLACION ACTUAL SOBRE ENFERMEDADES VENEREAS

Se requiere una revisión completa de esta legislación para situar este problema ante las necesidades reales del momento

TAMBIEN PARA ASENTAR LA SOBRE UN ABASE CIENTIFICA Y JURIDICA, DICE EL JEFE DEL DISPENSARIO SUR, ANTIVENEREO, DR. ENRIQUE BEROCAL

Nuestro particular amigo el doctor don José Amador Guevara puso esta mañana en nuestras manos un interesante folleto, en el que se recoge la con

NUEVA PRORROGA de la suspensión de las garantías constitucionales

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R. Miércoles 24 de Febrero de 1943 — Nº 692

Será pedida al congreso, ya que está al finalizar el término porque fueron suspendidas

Estando muy avanzado el plazo por el cual se prorrogó la vigencia de la suspensión de las garantías constitucionales, se enviará al congreso en breve, la correspondiente solicitud para

Están terminadas las existencias de sulfato de cobre y de pilas secas, por lo que no sería de extrañar que se suspendieran aquellos servicios

DESDE MAYO DE 1942 SE DO SUNIDOS, SIN LOGRAR HIZO EL PEDIDO A ESTASU DESPACHO

Gestiónase con el gobierno de Estados Unidos el rápido embarque de este pedido

Desde 1942, en mayo precisamente, se hizo a los Estados Unidos, por parte de la dirección de telégrafos de esta capital, un pedido de algunos materiales de trabajo necesarios para los servicios telegráficos y radiográficos del país.

Ha pasado casi un año. Sin em

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

EDITORIAL

CONTRA UN MAL CORRIENTE

Se peca por extremismo muy corrientemente en la apreciación de los problemas humanos o se entregan las gentes a un pesimismo optimista que produce inmensos males, o a un exagerado optimismo que puede ser fuente de profundas decepciones. Todo negocio, grande o chico personal o colectivo, exige una gran ponderación espiritual para apreciarlo en su verdadero tamaño y para resolverlo.

El de la guerra, por ejemplo. Quien no espera vencer, decía Napoleón, ya está vencido. Pero quien estima en menos la fuerza del adversario y encuentra fácil dominarlo y vencerlo también puede ser vencido si contó con encontrar menos donde había mucho más. Es evidente que los cálculos del estado mayor alemán en cuanto a apreciar las fuerzas de Rusia al emprender la guerra el año 41 pecaron en esta forma y la guerra de seis meses o un año que calculaban para sacar a la URSS de la contienda se ha convertido para el Reich en la fuente de sus mayores inquietudes.

Esas lecciones deben ser aprovechadas por los nombres y por los pueblos. Las derrotas de los enemigos de las naciones unidas en Rusia y en Africa, la detención de la marcha conquistadora de los japoneses en el Pacífico en donde parecían extenderse como una mancha de aceite sobre el papel, son buenos presagios para nuestra causa. Pero no son aun la victoria y el término de los padecimientos del mundo por causa del salvaje totalitarismo. Se demanda de todos los hombres que aman la libertad un mayor esfuerzo, una disposición más grande para el sacrificio, y una resolución tranquila de luchar hasta vencer. Cada uno desde su puesto. No es e nuestro el de las avanzadas, el del frente de batalla. Pero es el de la retaguardia estar atentos y sobre todo, producir. Nuestro pueblo necesita ganar la batalla de su subsistencia.

Se acerca la hora crítica de Túnez al terminarse las lluvias

LOS ALIADOS ESTAN LISTOS A ENSANCHAR LA ESCALADA DE ENCARNIZADA LUCHA EN EL NORTE DE AFRICA, PERO LAS FUERZAS UNIDAS DEL EJE SON FUERTES Y ESTAN EN POSICION DE RESISTIR POR LARGO TIEMPO

Por HANSON W. MALDWIN

Conocido perito de Asuntos Militares del "New York Times"

Según va llegando a su fin la temporada de lluvias en el Protectorado de Túnez los combates en el Norte de Africa van entrando en furiosa actividad.

Todavía son acciones de pequeña escala, principalmente en Túnez central, pero a medida que el Mariscal de Campo, General Erwin Rommel y el Coronel General Dietloff von Arnim completen la unión de sus fuerzas, y vayan cesando las lluvias en el norte y se seque el terreno, las operaciones aumentarán en furia y alcance. Está comenzando otra fase de la batalla de Túnez.

Los vivos combates de los últimos días en los alrededores de Sened, Raid y Ousseltia, reflejan la forma que tomará las cosas. Las batallas han sido duras pero estratégicamente indecisas. La campaña de Túnez está todavía paralizada.

ROMMEL SABE EVADIRSE

Pero no es fácil que dure mucho en este estado. Ambos bandos se están preparando para las batallas decisivas que habrán de venir. El abandonar Rommel Tripoli y su retirada de Libia fué un movimiento estratégico deliberado; no fué obligado por el Octavo Ejército británico, aunque probablemente habría sido derrotado si hubiera intentado defender esta parte de Libia. Pero sin duda los ingleses se sienten decepcionados al ver que el mariscal Rommel ha sabido evadir las varias trampas que le pusieron en su retirada de más de 1900 kilómetros desde la posición de Alamain en Egipto, y su escape de Tripoli es otra desilusión.

Además, él y el general von Arnim, que comanda las fuerzas del Eje en el norte de Túnez, han completado ahora casi seguro la unión del grueso de sus fuerzas, y parece que se ha desvanecido la esperanza que tenían de abrir una cuña en la parte más estrecha del Protectorado para separar los dos ejércitos del Eje. Por lo tanto, nos enfrentamos en Túnez con una fuerza compacta del Eje de muy bien 100.000 hombres—probablemente cerca de 150.000—que sigue siendo reforzada por el aire y por el mar, y que tiene las ventajas del terreno y la posición interior.

Al parecer los nazis están bien equipados con tanques y artillería; es muy probable que aquellos en conjunto asciendan a 400 y tal vez hasta los 500; y por primera vez se ha hablado de un nuevo tanque pesado alemán, de 50 a 60 toneladas y fuertemente blindado, e nun teatro de acción. A juzgar por los despatches de varios corresponsales del frente, la protección aérea de los alemanes es evidentemente eficaz, y la acción de nuestra aviación se ve todavía impedida por el fango de los aeródromos, y quizá por nuestra falta de experiencia para proteger desde el aire las fuerzas de tierra.

OBSTACULOS EN LAS LINEAS DE ABASTECIMIENTOS
Pero más que cualquier otro

factor, lo que está obstaculizando más el pleno desarrollo de nuestra ofensiva es nuestra larga línea de comunicaciones por mar y tierra, sobre un mar infestado de submarinos y sobre un ferrocarril de vía sencilla y una carretera angosta; todavía estamos construyendo nuestra fuerza en Túnez para un esfuerzo definitivo.

Por lo tanto, los alemanes por el momento tienen cierta ventaja estratégica, en gran parte debido al hecho de haberse unido los ejércitos de Rommel y von Arnim. Tal vez traten de aprovecharla inmediatamente; sin duda van a realizar una defensa activa—pagando aquí y pinchando allá para desequilibrarnos e impedir la organización y desarrollo de nuestra ofensiva. Y aun pueden intentar operaciones de mayor alcance—un embate por la parte más estrecha del Protectorado hacia Tebessa y de allí al norte y al oeste hacia Bona y Philippoville, para cortar la línea de comunicaciones del Primer Ejército inglés.

Aunque la campaña de Túnez promete ser dura y quizá larga, el enemigo, empujado como está en Rusia, se enfrenta con una situación que se hace cada vez más difícil según llega a su fin la temporada de lluvias y nosotros resolvemos nuestros problemas de abastecimiento. La "cintura" de Túnez—el sector Sened Maknassy Faid—es aún más importante para el Eje que lo es para nosotros, una ofensiva seria contra Mezzouba o Sfax podría cortar a las fuerzas totalitarias en dos en caso de que el mariscal Rommel se decidiera a defender la línea March en el sur.

PRESION DESDE EL SUR

Además, dentro de dos semanas poco más o menos el Octavo Ejército británico puede haberse reorganizado, resuelto sus dificultades de suministro y hallarse en disposición de ejercer presión desde el sur. Esta presión, más la amenaza de un ataque de los norteamericanos hacia Sfax, puede persuadir al Eje a abandonar el sur del Protectorado y concentrar sus defensas en un arco alrededor de los puertos norteaños de Bizerta, Túnez y Susa. Y la furia de nuestras incursiones aéreas—que de seguro aumentará cuando se hayan secado los aeródromos—limitará el uso de estos puertos, al mismo tiempo que los submarinos ingleses y sus barcos de superficie llevan a cabo una guerra eficaz de desgaste contra la ruta marítima de abastos que usa el Eje.

En una amplia perspectiva las fuerzas totalitarias del Africa Septentrional no están en una situación muy buena que digamos, pero si pueden alargar la campaña de Túnez hasta el verano, como tienen probabilidades de hacerlo, el mariscal Rommel y el general von Arnim habrán desbaratado nuestro itinerario estratégico por este año. Pronto lo sabremos, cuando cesen las lluvias.

El Teniente Robert Taylor



El famoso astro de la pantalla, Robert Taylor, es hoy día teniente de la aviación naval de los Estados Unidos. Taylor, quien era considerado en la vida civil como un proyectivo aviador, será destinado al pilotaje de aviones de transporte.

LA ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Además un magnífico servicio de encomienda TELEFONO 2032

COMUNICADO SOVIETICO

MOSCU, 24 UP.—El alto comando soviético dió a conocer el siguiente comunicado. Anoche las tropas soviéticas continuaron su ofensiva. Al oeste de Rostov las tropas soviéticas continuaron su ofensiva. Al oeste de Rostov las tropas soviéticas efectuaron un ataque. La unidad atravesó una vía fluvial y ocupó cierto número de ventajosas alturas aniquilando a un total de efectivos enemigos superior a una compañía de infantería. Los alemanes utilizaron poderosas fuerzas aéreas en una tentativa por detener a nuestras tropas, pero los aviones y las baterías antiaéreas destruyeron ayer 35 aparatos alemanes.

Al sud de Voroshilovgrad las unidades soviéticas avanzaron y ocuparon varias localidades pobladas. Un grupo de tanques soviéticos destruyeron seis cañones y diez camiones, aniquilando a más de 200 nazis. En la zona de Krasnoarmeisk los alemanes contraatacaron con 30 tanques, siete de los cuales fue-

ron destruidos por nuestra artillería y otros cuatro averiados por cañones antitanques.

Los alemanes se retiraron apresuradamente a su posición originaria. En Ucrania después de ocupar Lebedin las tropas soviéticas continuaron avanzando. En el curso de un combate por una localidad poblada la infantería y tanques soviéticos aniquilaron a más de 300 alemanes apoderándose de un importante botín de guerra que comprendía ocho cañones antitanques, 37 camiones y un gran depósito con pertrechos bélicos.

En otro sector después de un rápido ataque las tropas soviéticas ocuparon un punto defendido poderosamente. Al norte de Kursk las tropas soviéticas quebraron una poderosa línea defensiva alemana y atravesaron una vía fluvial ocupando varias localidades pobladas a la vez aniquilando a 60 alemanes, tomando prisioneros. En otro sector las tropas soviéticas aniquilaron a la vez diez compañías del 462 regimiento alemán y a destacamentos especiales con un total de 90 hombres.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

NUEVA DISTRIBUCION TERRITORIAL para EFECTOS JUDICIALES

EL CRECIMIENTO DESMESURADO DE LA POBLACION EN DETERMINADAS REGIONES, LO MISMO QUE EL EMPUJE MATERIAL VIAL, HA HECHO QUE SE PIENSE EN UNA NUEVA DISTRIBUCION DE LAS OFICINAS JUDICIALES

Las facilidades de comunicacion han aminorado las dificultades que se tenian antes para cualquier gestion, por lo que la refundicion de ciertas jurisdicciones judiciales cabe perfectamente. Por otra parte, zonas donde no se creyó necesario el establecimiento de alcaldias y juzgados, hoy los requieren imprescindiblemente

Informes que recogimos esta mañana nos pusieron en conocimiento de que se está tratando de hacer una nueva distribucion territorial para efectos judiciales y a ese efecto se nos informa que se ha venido estudiando esa conveniencia en vista de que no está conveniente distribuida el área de la república en

caunto a los circuitos judiciales actuales debido al aumento enorme de la poblacion en algunas regiones, en primer término y a que con el mejoramiento de las comunicaciones, hoy día hay circuitos judiciales demasiado cercanos que perfectamente se podrían refundir y en cambio, hacer nuevas divisiones en otros.

ROMEL HA SIDO DETENIDO

(Viene de la Pág. 1ª)

según se anunció hoy oficialmente. El repliegue alemán se produjo de tres días de violenta lucha en el curso de la cual las avanzadas blindadas del eje llegaron a ocho kilómetros de Thala, importante base aliada en el norte del protectorado de Túnez. Batidas por la artillería, castigadas por la infantería y atacadas desde el aire las unidades acorazadas del mariscal Erwin Rommel, tuvieron que retroceder después de fracasar por completo su tentativa de abrirse paso a través de las líneas aliadas. Las tropas del eje ocupan ahora tan solo una pequeña faja de territorio que se extiende a cinco kilómetros al oeste del paso de Kasserin y se informa que son intensamente atacadas por los cazas y bombarderos

aliados. Según los últimos de páchos es posible que el enemigo continúe retirándose por el estratégico paso donde la aviación bombardea a las columnas blindadas alemanas que se dirigen hacia Feriana. Al suspender sus fuertes ataques en dirección a Thala y Tebessa, Rommel ha renunciado al menos por el momento a su ofensiva limitada y se repliega a las dos bases que había conquistado Feriana y Kasserin.

NUEVA PRORR...

(VIENE de la Pág. UNO)

extender tal suspensión por un nuevo período de los indicados por la ley.

Aun cuando no ha sido preciso en ningún momento hacer uso de esta suspensión legal de garantías, se estima que siempre es conveniente el mantenerla, en mérito a las condiciones actuales de nación en guerra como es la nuestra. No tendrá ninguna oposición esta nueva prórroga.

ANTICUADA...

(VIENE de la Pág. UNO)

ferencia que él pronunciara en el Club Rotario y luego dió lectura en La Voz de la Democracia y a la cual en su oportunidad nos hubimos de referir. En esa conferencia, el doctor Amador, quien ha hecho importantes estudios de especialización para la lucha contra las enfermedades venéreas, trata de la forma de ir estructurando un plan contra el peligro venéreo y recoge algunos conceptos de importantes médicos que se han caracterizado en sus empeños contra los avances de esas enfermedades. Entre otros de los conceptos allí recogidos, están los del doctor don Enrique Ferrero, quien expresa:

— Toda la legislación actual anti-venérea es sumamente anticuada y deficiente y requiere una revisión completa, para situar este problema ante las necesidades reales del momento y sobre una base científica y jurídica.

INTERESANTE RADIODIFUSION hará esta noche la Estación de Londres

TRATA DEL DESARROLLO DEL MOVIMIENTO SUBVERSIVO EN LA FRANCIA OCUPADA POR LOS ALEMANES

De las 7.15 a las 7.45 de la noche será escuchada en la banda de 42 metros. — Se repetirá el próximo viernes

EL MOVIMIENTO SUBVERSIVO EN FRANCIA

"El desarrollo y crecimiento del movimiento subversivo en la Francia ocupada por los alemanes", es el tema de una interesante dramatización que la estación de Londres de la British Broadcasting Corporation difundirá en un programa especial radiado hacia los países de la América Latina esta noche.

Los radioescuchas costarricenses podrán oírlo desde las 7.15 hasta las 7.45 esta noche y para aquellas personas que no puedan sintonizar la estación de Londres a esa hora el programa se repetirá el día viernes 26 de febrero, desde las 5.15 a las 5.45 de la tarde.

Para la audición de esta noche se recomienda sintonizar la frecuencia de 42 metros y para la del viernes la de 25 metros.

Para los radioescuchas cuyos receptores no captan la transmisión directa desde Londres, la radioemisor "La Voz de la De-

democracia" retransmitirá este interesante programa.

COMUNICADO BRITANICO DE LA INDIA

NUEVA DELHI, 24. UP. — El ejército y la aviación británica expidieron el siguiente comunicado: Los aviones Bleibeim de la RAF bombardearon ayer las localidades de Myaungbwee y Pankwa ocupadas por los japoneses. Se vió estallar bombas en ambos objetivos y en Pankwa se causaron grandes incendios. Las patrullas de cazas destruyeron una embarcación de cabotaje cerca de la isla Ramree frente a la costa de Arakan y averiaron seis locomotoras y algunos vagones de vagones en la zona de Pintha. Anoche nuestros aviones bombardearon Akayam Promé. Todos los aparatos que participaron en estas operaciones regresaron a sus bases. Por nuevas informaciones se sabe ahora que uno de nuestros aeroplanos se perdió en las operaciones del día anterior. Ayer tarde una escuadrilla de bombarderos enemigos escoltados por cazas efectuó un breve ataque contra la base aérea norteamericana en el noreste de Akayab. Sólo hubo pocos daños materiales y se tiene noticia de que las víctimas fueron muy escasas.

JEFE DE TODAS LAS FUERZAS DEL EJE E6 TUNEZ, EL GENERAL ROMMEL

ESTOCOLMO, 24. UP. — El corresponsal del diario Dagbladet en Berlín informa que según los círculos autorizados, el mariscal Rommel ha sido designado comandante de todas las fuerzas en el protectorado de Túnez.

JUNTA DE CONTROL DE DROGAS AL PUBLICO

Habiendo constatado esta Junta que algunas Farmacias han especulado con drogas y especialidades farmacéuticas, ponemos en conocimiento del público que esta Junta HARA CUMPLIR LA LEY que Obliga a las Boticas o Farmacias A DEVOLVER LAS RECETAS MEDICAS, y en adelante deberán dichos establecimientos farmacéuticos, CONSIGNAR EN ELLAS EL NUMERO DE REGISTRO Y EL PRECIO COBRADO

Rogamos al público de todo el país cooperar con esta JUNTA haciendo las denuncias que crean pertinentes, para cuyo objeto las dichas recetas tendrán valor de documento comprobatorio.

JUNTA DE CONTROL DE DROGAS

Dr. CARLOS L. VALVERDE V.
Presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos

MAX. ACOSTA S.
Presidente del Colegio de Farmacéuticos

FRANCISCO ARCE
Delegado de la Secretaría de Salubridad Pública

San José, C. R. Febrero 5 de 1943.

Todas las empresas de transportes urbanos han tomado pólizas de seguro de automóviles

SE HAN PUESTO A CUBIERTO ASI DE CUALQUIER ACCIDENTE QUE PUEDA OCURRIR

Todos los dueños han expresado al Banco de Seguros la conveniencia que para ellos significa este seguro

Se nos informa hoy que ya todas las empresas de transportes urbanos de San José han tomado pólizas de automóviles en el Banco de Seguros, que les permiten a los dueños y a los chefes, a cubierto de cualquier responsabilidad civil que les pueda caer a consecuencia de un accidente.

Apenas tiene pocas semanas de establecido el novísimo seguro

y ya se han apresurado a tomarlo estas empresas, a quienes favorece enormemente, dándoles una excelente protección, por primas sumamente reducidas.

Todos los dueños de las empresas han expresado a los señores del Banco de Seguros la conveniencia que para ellos significa el tener ese seguro, que en realidad resulta ampliamente ventajoso.

Combatiente Mexicano



El teniente Henry J. Filsinger, de ciudad de México, quien ingresó como voluntario en las fuerzas aéreas de los Estados Unidos y acaba de graduarse de piloto en una escuela norteamericana de aviación.

2 MIL LIBRAS...

(VIENE de la Pág. UNO)

El plan de intensificación de la agricultura anual, en que está empeñado el Instituto de Asuntos Interamericanos, sección de productos alimenticios.

Esas semillas serán puestas en

manos de los agricultores que han suscrito contratos de venta de cosechas con aquella institución, a fin de aumenar las cosechas de legumbres.

El plan de aumento de la producción progresa paulatina pero seguramente. La distribución de estas dos mil semillas de hortalizas se hará por medio de las juntas rurales de crédito agrícola.

INMINENTE...

(VIENE de la Pág. UNO)

bargo, no ha sido posible recibir lo que se pidió con urgencia.

Este hecho ha puesto de relieve la inminencia de una completa paralización en los servicios radiográficos y telegráficos del país, lo que sería sumamente peligroso para la tranquilidad de los costarricenses.

La Dirección del ramo ha solicitado, por el conducto correspondiente, el auxilio, en este caso, del gobierno de los Estados Unidos, al que se pedirá que haga todo lo posible por lograr el embarque del pedido.

Se hace ver que lo más urgente en este momento es el sulfato de cobre y las pilas secas, cuyas existencias se han agotado. Informaremos.

MEJORA GANDHI

LONDRES, 24. UP. — La radio Pan-Hindú anunció oficialmente que se ha producido una ligera mejoría en el estado de Gandhi.

BOMBARDEADO MESSINA

LONDRES, 24. UP. — El comunicado italiano transmitido por radio Roma anuncia que la aviación norteamericana efectuó ayer un intenso ataque contra Messina.

EL LUNES se PRONUNCIARA la JUNTA de ELECTRICIDAD en el CONFLICTO SURGIDO en GRECIA

LA COMISION ESPECIAL QUE NOMBRO EL SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD REGRESO AYER TARDE

La Junta Nacional de Electricidad, con vista en denuncias y quejas de vecinos del cantón de Grecia en relación con la cuestión de concesiones de aguas, nombró una comisión especial, compuesta por el ingeniero Gei

cochea y el licenciado Ruiz Fernández, la que se trasladó a ese cantón a investigar las denuncias formuladas.

Ayer regresó dicha comisión y el lunes se pronunciará definitivamente en cuanto a dichas

quejas la Junta Nacional. Este pronunciamiento tiene su importancia toda vez que él se tomará para la resolución de dificultades subsiguientes que en el mismo tenor se produzcan.

DEL MEDIO MILLON DE COLONES pasan ya las recaudaciones de la ADUANA de PUNTARENAS

SE HA PERCIBIDO ESA APRECIABLE SUMA HASTA EL DIA 22 DEL PRESENTE MES Los ingresos de febrero han sido los más elevados desde hace mucho tiempo

Durante el presente mes la aduana de Puntarenas ha batido un verdadero record, pues ha percibido ingresos por concepto de impuestos, mayores a los de todo este tiempo atrás.

Se nos informaba hoy que hasta el día 22, pasaban del medio millón de colones las entradas por concepto de impuestos de importación, entrada que resulta sumamente considerable, to-

mando en cuenta la situación anormal que priva.

Esta entrada hará que los ingresos del mes de febrero sean los más elevados desde hace bastante tiempo.

En Guadalcanal



Abastecimientos que llegan a las tropas norteamericanas que combaten en Guadalcanal, islas Salomón, en donde se está procediendo inexorablemente a la destrucción de las fuerzas japonesas que todavía resisten en la espesura de la selva.

DOS DIAS...

(VIENE de la Pág. UNO)

nexo oficial, aunque el carácter de acercamiento continental y la lucha antinazi es una de sus características más acentuadas.

Encabeza el grupo de distinguidos políticos viajeros, el líder de la mayoría parlamentaria, Leobardo Reynoso.

Viene en el grupo también el gobernador del estado de Zacatecas.

Los políticos mexicanos permanecerán en Costa Rica dos días. Llegan el domingo, como hemos dicho y se marchan el 2 de marzo.

El viaje terminará en Buenos Aires.

PARA LONDRES VA LA SRA. CHIANG KAI SHEK

—ooo—

LONDRES, 24.—UP. — El ministro de relaciones exteriores Anthony Eden anunció en los comunes: "Tenemos algunos motivos para creer y para esperar que la señora de Chiang Kai Shek visitará Londres antes de regresar a China".

— Suscríbese a "LA RAZON" —

GRAN DEMANDA POR LOS BONOS DE LA DEFENSA NACIONAL

HASTA EL DIA DE AYER HABIAN SIDO ADQUIRIDOS POR VALOR DE C 215.000

Por medio del Banco de Costa Rica, administrador de las rentas nacionales, se está haciendo su venta

Se nos informó esta mañana en fuentes autorizadas, que sigue muy activa la demanda por los bonos de defensa nacional que ha lanzado el gobierno por medio de la Secretaría de Hacienda. Ascende a C 215.000.00 hasta día de ayer, el monto de los que han sido vendidos por me-

dio del Banco de Costa Rica, que es el administrador de las rentas nacionales. El ejecutivo ha autorizado hasta el momento la circulación de una suma limitada, que se irá ampliando conforme lo justifique la demanda por esos valores del estado.

CAJAS DE CREDITO RURAL AGRICOLA SERAN ESTABLECIDAS EN HONDURAS

HARIAN OPERACIONES SIMILARES A LAS DE LOS BANCOS Y RESULTARAN DE GRAN CONVENIENCIA PARA LOS AGRICULTORES

Grandes festejos se preparan para el recibimiento de un prominente personaje de la Masonería de los Estados Unidos

TEGUCIGALPA, 24.—(A LA RAZON).—Se está usando el puerto menor de El Aceituno en El Golfo de Fonseca para desembarcar cemento destinado a la Carretera Panamericana en la construcción de puentes. Hay perspectivas de que El Aceituno por estar más próximo a la Carretera Panamericana, se convierta en puerto de importancia.

—Los agricultores del departamento de Nueva Ocotepe que están almacenando su cosecha de trigo y granos de primera necesidad, formando graneros modernos.

—Los diputados Tomás Calix Moncada, Vicente Cáceres, Mauricio Ramírez y Fernando Zepeda

durón se han presentado a la consideración Congreso Nacional un proyecto de Ley creando las cajas de crédito rural para ayudar al desarrollo de la agricultura de la industria y del pequeño comercio. Estas cajas de crédito rural harían operaciones similares de los Bancos y su creación vendría a ser oportuna para los hondureños.

—Están para llegar a esta capital el señor John H. Cowles Gran Comendador de la Masonería Filosófica Confederada del Sur de los Estados Unidos, Grado XXXIII, acompañado del Teniente Gran Comendador. En Tenida Capitular de anoche se acordó recibir a tan ilustres via-

jeros en una Tenida Capitular y los discursos del caso estarán a cargo del poderoso masón Grado XXXIII don B. Agapit Fiallos y del orador del Capítulo don Joaquín Burgos. Se acordó también ofrecerles un gran banquete en Country Club. Al inscribirse anoche en Tenida Especial Cámara Noveno Grado Capitular o sea Maestro Elegido de los 9, quedó formado Muy Soberano Maestro don Fernando Zepeda Durón, Inspector don J. Agapito Fiallos, orador don Joaquín Burgos, secretario lic. Darío Montenegro, Tesorer y Hospital don Félix Zavala Núñez, Nías don Mariano Moncada Saravia, Capitán de la Guardia doctor Tito López Pineda.

A CONSECUENCIA DE LA TOTAL FALTA DE AGUA EN EL BARRIO DE ARANJUEZ DE ESTA CAPITAL SE DESARROLLO LA TERRIBLE PESTE DE L ATIFOIDEA

Es una vergüenza nacional que aun después de tanto tiempo no se le haya puesto el necesario e inmediato remedio a este problema que angustia a este importante sector de la capital

Los altos prsoneros mantienen en el más imperdonable descuido asuntos de tanta importancia como este en que ha producido una seria epidemia que amenaza a toda la ciudad.

Esta mañana tuvimos el gusto de recibir en nuestras oficinas a un nutrido grupo de vecinos del barrio de Aranjuez de esta capital, quienes nuevamente nos expusieron la total falta de agua, de que padece aquel importante sector de la capital. Las consecuencias ya se experimentan al haberse desarrollado una terrible peste de tifoidea que tiene seriamente amenazada a toda la ciudad. Los culpables son los altos prsoneros que viven como de sobra se sabe con su admirable con-

fort sin interesarles los graves resultados que experimentan estos imperdonables descuidos que traerán más enfermedades. Las quejas no son oídas, la prensa local se ha ocupado de la falta de agua en Aranjuez y a estas horas los ineptos señores que ocupan tan delicadas posiciones, se pavonean muy frescos sin llenar el debido cumplimiento de sus deberes, que con tanta justicia censuran sus conciudadanos y a los que les damos la razón.

ESCUELA ESPECIAL para enfermeras centroamericanas fundan los EE. UU.

Las señoritas Jessy Noreliuss y Catherine Logan, enviadas por la Oficina Panamericana de Sanidad con este objeto

ESTUDIOS DE ESPECIALIZACION PARA ENFERMERAS VISITADORAS Y PARA ENFERMERAS DE GUERRA SERAN REALIZADOS EN EL ESTABLECIMIENTO QUE SE VA A FUNDAR

Informes que nos fueron transmitidos esta mañana, dicen que la Oficina Sanitaria Panamericana de Washington ha destacado en Guatemala a las señoritas Catherine Logan y Jessy Noreliuss con el fin de que funden

en dicha capital una escuela de enfermeras visitadoras donde puedan concurrir elementos de todo Centro América y se especialicen en los ramos de enfermeras visitadoras y enfermeras de guerra.

Es muy posible que en breve se comuniquen a Costa Rica el número de becas de que podrá hacer uso en dicha escuela de especialización femenina en los ramos apuntados.

ESCUELAS PRIMARIAS

Vespertina, Nocturna y Jardines de Niños de la ciudad de San José

La matrícula estará abierta en los locales respectivos durante los días del corriente mes que se indican: Jueves 25, Viernes 26, de 8 a 11 de la mañana y de 1 a 4 de la tarde; Sábado 27, de las 8 a las 11 de la mañana. Vespertina de 4 a 6 de la tarde y Nocturna de 7 a 9 de la noche de los mismos días. Las clases principiarán el lunes 1 de Marzo a las 7.30 a. m.

Los exámenes de aplazados se verificarán únicamente en la escuela que los ha de recibir, el miércoles 24 de febrero a las 8 de la mañana.

Los señores Directores procederán de acuerdo con las instrucciones impartidas en años anteriores.

J. J. MONGE M.,
Inspector de Escuelas

ROSENDO VALENCIANO
Juez Escolar de San José

Mundo Social

RAFAEL CAÑAS MORA

HA MUERTO

Su esposa, hijos, nietos, hermanos y demás familia, pasan por la pena de comunicarlo a sus amistades y les ruegan asistir a los funerales que se verificarán a las cuatro de la tarde de hoy, en la Iglesia del Carmen, y acompañar luego el Cortejo al Cementerio General.

San José, 24 de febrero de 1943

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DON RAFAEL CAÑAS MORA

A edad avanzada dejó de existir al amanecer de hoy en esta capital, el respetable caballero don Rafael Cañas Mora, hijo del general don José M^a Cañas. Larga y penosa dolencia mantenía postrado desde los últimos meses a este noble varón cuya vida fué ejemplo de austeridad y de hombría de bien. Descendiente y jefe además de una prole numerosa. Su deceso ha provocado hondo sentimiento de dolor en el ambiente social costarricense donde fué tan querido y estimado dados sus merecimientos que mucho lo enaltecieron. Fue empresario de primera línea y ciudadano de méritos indiscutibles. Se resta el país con su triste desaparición un varón probón. Hoy mismo se verificarán sus funerales y entierro en esta capital. LA RAZON al deplorar tan sensible desgracia, se asocia al duelo de



Don RAFAEL CAÑAS MORA

la numerosísima familia doliente, a cuyos apreciables miembros envía su más sentida condolencia.

ENFERMEDAD DE DON JULIO GURDIAN ROJAS

Gravemente enfermo continúa en esta ciudad, el caballero don Julio Gurdian, motivo por el cual los suyos se encuentran justamente acongojados. LA RAZON lamenta mucho la seria dolencia del señor Gurdian Rojas, deseando se experimente un cambio favorable en su organismo.

REGRESO DEL CAMPO

Regresó del campo el amigo don Tonny Robles.

RUMBO A LOS ESTADOS UNIDOS

Por la vía aérea emprenden viaje de nuevo para los Estados Unidos de Norte América, las estimadas señoritas Gemalia y Adelia Carranza Aguilar. LA RAZON les saluda y las despidió.

SI ALEMANIA...

(VIENE de la Pág. UNO) — He aquí la intención de utilizar gases contra Alemania si ese país los emplea contra la Gran Bretaña. Atlee hizo su declaración en respuesta a cierto miembro de la cámara, quien llamó la atención sobre las manifestaciones hechas el viernes por Goebbels en el sentido de que Alemania se propone librar una guerra total y radical contra Gran Bretaña. Purcrick pidió que Churchill hiciera saber a Alemania que Gran Bretaña tiene suficientes gases tóxicos para destruir a toda la población de aquel país al contestar Atlee dijo: No estoy seguro de que ese pasaje del discurso de

Goebbels tenga el significado que usted parece atribuirle, pero la actitud del gobierno de su majestad con respecto al empleo de gases como represalia fué puesta en claro por el primer ministro en su declaración por radiotelefonía del diez de mayo de 1942 y no se ha modificado.

SE MANTIENE ESTACIONARIO EL ESTADO DE GANDHI

BOMBAY, 24. UP. — El gobierno dió a conocer el siguiente boletín sobre la salud del Mahatma Gandhi: "Se ha producido una ligera mejoría en el estado del señor Gandhi. Son menos visibles los síntomas de uremia. Se encuentra animado y su estado actual no ha empeorado más."

CUMPLEAÑOS



Sra. doña NEOMY ALVARADO de BALZER

Ha estado muy cumplimentada con ocasión de celebrar su natalicio, la bella joven señora doña Nemy Alvarado de Balzer, esposa de Mr. Charles Balzer administrador del Gran Hotel Costa Rica. LA RAZON le envía sus atentas felicitaciones.

DE PANAMA POR LA VIA AEREA



Sra. doña CLEMENCIA JINESIA de PESCOD

Por la vía aérea llega hoy al país procedente de Colón, Panamá, la bella joven señora doña Clemencia Jinesia de Pescod, esposa de don Freddie Pescod. La acompañan sus hijitos y su simpática hermana la seora Victoria Jinesia. LA RAZON les presenta su cariñoso saludo de bienvenida.

De regreso a México por la vía aérea



Don GUILLERMO AGUIAR

Después de haber disfrutado de sus vacaciones al lado de sus familiares en Grecia, regresa de nuevo a la hermosa república de México, donde estudia medicina, el joven don Guillermo Aguilar Mora. LA RAZON lo despide cordialmente, deseándole muchos triunfos en la patria de Morelos y de Hidalgo.

EN CARTAGO

En Cartago pasará unos días de recreo, la simpática señorita Maria Cristina Redondo.

TE DE LINO

Las amistades de la bella señorita Florita Gómez, le obsequiarán un té de lino, con motivo de su próximo enlace con el joven don Antonio Trejos L.

Calleja. Organizan el mismo las señoritas Maria Cristina Redondo, Helen Sanders, Margarita Trejos y Maruja García.

HOGAR DE PLACEMES

Ha sido engalanado con una hermosa y linda niña el hogar de don Antonio M^a Flores y su estimable señora Chita Herrera Flores.

LA RAZON felicita a tan estimable hogar.

CORDIAL SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Hoy celebra el día de sus días, don Patrocinio Arrieta Leiva, competente y muy activo empleado de las Compañías Eléctricas y jefe de un estimable hogar. LA RAZON le envía sus parabienes, deseándole muchas felicidades para el futuro en compañía de los suyos.



Don PATROCINIO ARRIETA LEIVA

Los mejores retratos los hace Hernandez

UN NUEVO ESTUDIO DE LOS CONTRATOS DE PAVIMENTACION

Es con el objeto de determinar los recargos que sufriran los dueños de propiedades de las calles donde hubo de romperse el antiguo pavimento que estaba siendo pagado

VECINOS DE ESTA CAPITAL DIRIGEN UNA INSTANCIA EN ESTE SENTIDO A LA MUNICIPALIDAD

Con el objeto de que se determine si los recargos que tendran de sufrir los dueños de propiedades donde actualmente se ejecutan nuevos trabajos de pavimentación, un grupo de vecinos de esta capital se ha dirigido al municipio capitalino en sentido de que se emprenda una nueva investigación de las tasas que se están realizando, una vez que en gran parte se les

esta perjudicando puesto que es la hacienda de los abonos a la pavimentación de las propiedades que ordenaron anteriores en municipalidades no en cuenta justo que ahora, estando en buenas condiciones ese pavimento, se haya roto por el pretexto de hacerlo nuevo y tener ellos que pagar sumas demasiado crecidas por tales trabajos.

AS NACIMIENTOS EN ESTADOS UNIDOS EN 1942 QUE EN CUALQUIER OTRO AÑO

WASHINGTON, 24.—UP.—

La oficina del censo anunció que durante 1942 hubo en los Estados Unidos más nacimientos que en cualquier otro año de su historia.



MEJORA CHURCHILL

LONDRES, 24. UP.— Se anuncia que el primer ministro Churchill pasó bien la noche y que su estado es mejor que ayer.

PREPARADO CON GRAN ESPLENDOR EL ACTO CULTURAL CENTROAMERICANO

CLEMENTINA SUAREZ, LA GRAN RECITADORA HONDUREÑA FIGURA CENTRAL DE ESTE ACTO

Ampliando la información que dio "La Tribuna" sobre el acto cultural centroamericano que se está organizando en San José, en torno de la gentil embajadora de la poesía hondureña, la renombrada Clementina Suárez, hemos sido avisados por teléfono de que se trata de un resonante homenaje que tributará Costa Rica, aprovechando la feliz coincidencia de encontrarse cinco escritores y poetas pertenecientes a cada una de las repúblicas hermanas, en tierra costarricense.

QUIENES INTEGRARÁN EL HOMENAJE

El acto cultural por realizarse el primero en su género en Centro América será integrado por elementos de vanguardia en las letras centroamericanas, quienes responderán por su respectivo país sobre la revelación de su cultura. En primer término, Clementina Suárez, respondiendo por la cultura hondureña, siendo ella autora de varios libros sobre poesía. Luego, don Alfonso Orantes, iniciador en Guatemala de un movimiento poético de extraordinaria modernidad; don Quino Caso, correspondiendo a la alta calidad intelectual de Cuscatlán; don Alberto Ordóñez Argüello, representante de la nueva juventud literaria nicaragüense y don Fernando Luján, simbolizando las conquistas culturales y artísticas de Costa Rica.

REVELACION ESPIRITUAL DE CENTRO AMERICA

El desarrollo del programa que tendrá el incentivo del concurso personal de los mencionados poetas escritores, abarcará una exposición de su obra propia y la de los tipos representativos de los poetas en sus respectivos países. También será, en otros momentos de atracción, finalidad de esa noche de arte y espiritualidad el debate en escena sobre los diversos puntos de vista que les asisten sobre la unión espiritual de Centro América, confrontando las grandes diferencias, los problemas psicológicos, los puntos de contacto e investigando en forma dialogada sobre las posibilidades de la unión efectiva de todos los pueblos de América.

MEDIOS TÉCNICOS PARA SU REALIZACION

Hemos sido también informados que, debido a la trascendencia cultural de este homenaje que se ofrecerá a Costa Rica, como una manifestación de simpatía fraterna de las intelectualidades existentes más allá del San Juan, serán aprovechados los servicios técnicos de una de las más importantes radioemisoras de San José para instalar sus micrófonos en el propio escenario del Teatro Nacional, el cual será solicitado en su oportunidad al Ministerio de Educación Pública. A ser posible, se solicitará también permiso especial para difundir por onda corta la totalidad del homenaje hacia todos los ámbitos de América.

DESTRUIDO UN CLIPPER DE LA PANAMERICAN AIRWAYS

LISBOA, 24.—UP.— La Panamericana Airways informó que el accidente aéreo en el que se destruyó totalmente el Yankee Clipper, con el que perecieron los veinticuatro pasajeros y tripulantes, se debía exclusivamente a un foco de aire. Hasta ahora se sabe que sólo tres de los sobrevivientes se encuentran en estado de peligro. Los cadáveres de cuatro víctimas fueron recogidos en el río Tejo y se buscan los veinte que han desaparecido.

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

MATRICULA

AÑO ACADEMICO DE 1943

La matrícula para ingresar a las Escuelas Universitarias será recibida del lunes 22 de febrero hasta el sábado 6 de marzo por el

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

Los derechos a pagar son los siguientes:

- ESCUELA DE DERECHO: I, II, III, IV, V y VI años C 160.
- ESCUELA DE FARMACIA: I año C 100; II año C 150; III y IV años C 200.
- ESCUELA DE INGENIERIA: I año C 100; II año C 150; III y IV años C 200.
- ESCUELA DE CIRUGIA DENTAL: C 200.
- ESCUELA DE AGRONOMIA: I, II, III y IV años C 60.
- ESCUELA DE PEDAGOGIA: I y II años C 50.
- ESCUELA DE LETRAS Y FILOSOFIA: I, II y III años C 30.
- ESCUELA DE CIENCIAS: I, II y III años C 30.
- ESCUELA DE BELLAS ARTES: C 30.

Los pagos de las Escuelas de Derecho, Farmacia, Ingeniería y Cirugía Dental podrán hacerse en cuatro cuotas: una al matricularse y el resto en el curso del año, por bimestres.

Los de las Escuelas de Agronomía, Pedagogía, Ciencias, Letras y Bellas Artes podrán hacerse en dos cuotas: una al matricularse y la otra al iniciarse el segundo semestre del curso.

LAS LECCIONES SE INICIARAN EL LUNES 8 DE MARZO

ALEJANDRO ALVARADO QUIROS,
RECTOR

ROGELIO SOTELA,
SECRETARIO

RETROCEDEN LOS ALEMANES EN TUNICIA

EXITO DE LAS FUERZAS AEREAS AMERICANAS EN CHINA

CHUNKING, 24. UP. Aquel anciano de blancos cabellos, negro y seco, que enfrenta calmamente las bombas japonesas que caen a su alrededor al tiempo que en vía radiotelefónica instrucciones a sus piloto de vaza, es el genio de los brillantes éxitos de las fuerzas aéreas de los Estados Unidos en China. Las tácticas enseñadas por el general de brigada L. Chennault al grupo de aviadores voluntarios estadounidenses continúa aun en ejecución y los pilotos siguen destruyendo los aviones japoneses en proporción de uno a cinco. Jamás olvidaré aquel día en que vi a Chennault poco antes que el grupo voluntario norteamericano ingresara en las fuerzas aéreas de la unión. Presentaba señales de cansancio pues había trabajado intensamente durante todo el día. Se dejó caer en un sillón y después de apoyar los pies en una escabel, comenzó a hablar con los ojos cerrados. Ahora lucharé tanto, por China como por los Estados Unidos y continuaré dando lo mejor de mi vida para que la aviación japonesa pueda ser destruida dijo. Durante el mes que se prolongó en mi permanencia en el cuartel general de Chennault se me presentaron múltiples

LAS FUERZAS DE ROMMEL SE ESTAN RETIRANDO DE LA ZONA NORTE Y NORESTE DE KASSERINE. — ENORMES EXITOS ESTAN LOGRANDO LAS FUERZAS AEREAS NORTEAMERICANAS EN CHINA

Patética descripción de los bombardeos nipones contra puestos civiles chinos y de la bizarra contestación que los bombarderos americanos han dado a esas atroces acciones. — El General Chennault ha impuesto su brillante táctica. Por un avión americano que cae destruido, hay cinco aviones japoneses convertidos a nada

DE VICTORIA EN VICTORIA VAN LAS ARMAS CHINAS Y AMERICANAS EN TODO EL LEJANO ORIENTE

ocasiones de verle todos los días y de hacer un estudio de la personalidad de un hombre por el cual se dejarían despedazar no menos de trescientos aviadores. Uno de sus oficiales hizo una descripción del valor con que Chennault permaneció en su puesto durante una incursión aérea inesperada contra una base del grupo voluntario norteamericano, en tanto los demás corrían a ponerse a cubierto de las bombas. Cuando llegó mi último momento en forma de bomba japonesa, expresó el oficial mencionado, miré hacia donde había visto a Chennault por última vez y allí estaba en medio de la habitación impartiendo instrucciones radiotelefónicas a los muchachos de los cazas, mientras tanto tanda tanda de proyectiles hacían explosión en el aeródromo. De vez en cuando doblaba la cabeza por la ventana para comprobar la situación de los aviones atacantes y hablaba a sus muchachos donde podrían hallarlos para destruirlos para siempre. Merced a su valor y sangre fría desplegada en la dirección de las operaciones del caso la mayor parte de los aviadores nipones no tornaban jamás a sus bases de partido.

HACIA KIEV LAS FUERZAS SOVIETICAS

MOSCU, 24. UP. — Las fuerzas nacionales se han abierto paso por una poderosa línea alemana de defensa al sur de Orel, ciudad sobre la que se cierran tres grandes columnas rusas desde otras tantas direcciones y otras avanzadas han cortado el complicado sistema de comunicaciones ferroviarias que unen Kharkov con Kiev. Las unidades blindadas rusas quebraron las posiciones enemigas al sur de Orel en la zona de Marankhavsk, cruzaron un río y tomaron varias poblaciones prosiguiendo su ofensiva contra la última fortaleza de la antigua línea alemana de invierno. Según los despachos del frente se libra violenta lucha al norte, al este y al sur de Kiev y los rusos ejercen una presión intensa sobre las densas fortificaciones germanas que protegen las ruinas de acceso a la ciudad.

Otras informaciones militares mientras tanto hacen saber que el enemigo se defiende desesperadamente al oeste de Kharkov, pero las guías derecha e izquierda del ejército del general Golikov ejercen presión sobre los alemanes. El ala derecha está a unos 35 kilómetros al norte de Kharkov a más de 160 al sudoeste y dentro de la zona comprendida por ambas fuerzas a corta distancia al oeste de Kharkov siguen resistiendo los alemanes. La vanguardia del ala izquierda, según las últimas noticias de ella, se encontraba en Pavlograd a 60 kiló-

metros al este de Petrovsk. La gran base alemana de Poltava está a mitad de distancia entre las dos columnas rusas. En un día las nuevas ventajas logradas por los soviéticos les permitieron situarse a menos de 80 kilómetros de Poltava, otro de los puntos donde se fija el sistema de defensas alemanas. Se apoderaron también de Sumy, ciudad de 63.090 habitantes en tiempos normales, donde está la mayor refinería de azúcar de Rusia, Aktyhrka, a 97 kilómetros al oeste y noroeste de Kharvov y a 43 al sudoeste de Sumy. Para ocupar esta última población los rusos debieron recorrer en una semana desde la caída de Kharkov una distancia de 130 kilómetros del ferrocarril Kharkov-Moscú hacia el este. Antes de tomarla los atacantes aniquilaron a la guarnición de una posición defensiva poderosamente fortificada que protegía a la ciudad.

STALIN CONTESTA A ROOSEVELT

NUEVA YORK, 24. UP. Stalin ha hecho saber al presidente Roosevelt que comparte su confianza en que las victorias del ejército rojo, se abrirá el camino para lograr la derrota del enemigo común. El jefe del gobierno ruso envió un mensaje a Roosevelt en respuesta al telegrama de felicitación remitido por este con motivo del 25 aniversario del ejército rojo el mensaje dió a conocer por la emisora de Moscú, dice que la gratitud por su amistoso mensaje en ocasión del 25 aniversario del ejército rojo y por los altos elogios de sus éxitos militares.

Comparto su confianza en que esos éxitos abrirán el camino para derrotar a nuestro enemigo común que debe ser aplastado por la fuerza unida de la justicia.

TURQUIA IRA A LA GUERRA

NUEVA YORK, 24. UP. — El presidente de Turquía, Ismet Inonu, manifestó hoy al pueblo por radio Angora lo siguiente: Todos sabemos que no depende de nosotros permanecer al margen de la guerra. Según la oficina de información se anuncia una transmisión que, Inonu aseguró que es imposible impedir que el conflicto alcance a Turquía. Las declaraciones indican que se tiene sentimientos hostiles hacia ninguna otra, estaremos listos para defender nuestra integridad territorial y demás derechos. Haremos todo lo posible para que esta guerra no nos envuelva. Pero sabemos que no depende de nosotros permanecer al margen de ella. Por eso es que no vacilaremos ante ningún sacrificio.

CRUZADA LA FRONTERA DE TUNEZ

LONDRES, 24. UP. — La radio de París informó que las unidades italo-germanas cruzaron la frontera Tunecina a la altura Tebessa.

REROCEDEN LOS ALEMANES EN TUNEZ

CUARTEL general aliado en Argelia, 24. UP. — Se comunicó que los alemanes se retiran de la zona norte y noroeste de Kasserine.

14 DIAS DE AYUNO LLEVA GANDHI

POONA, 27. UP. Los amigos de Gandhi aunque éste se halla físicamente muy debilitado, tienen esperanzas porque no han empezado algunos síntomas como los de uremia que causaron gran preocupación al aparecer en los primeros días del ayuno, del cual ya van catorce días. Según se informa Gandhi está más animado y muestra mayor interés por lo que pasa a su alrededor, haciendo sonreír a todos los que le visitaron hoy entre los cuales figuraba Harold Alexander, amigo suyo británico a quien conoció en Londres al asistir a la conferencia de la mesa redonda. Gandhi habló poco pero con tono algo mejor que ayer y pidió que se le leyera los periódicos.

EN NOVOROSSISK ESTAN DESSEMBARCANDO TROPAS

NUEVA YORK, 24. UP. — Radio Berlín admitió oficialmente que los rusos están desembarcando de fuerzas en torno a Novorossisk. Agregó que esas unidades rusas son atacadas por la aviación alemana.

No fué el primer beso... ni el segundo...! Fué el hondo, terrible y profundo:

"EL TERCER BESO"
por Pedro López Lagar y Silvia Legrand. ¡La película de las mujeres! ¿Qué encanto tiene el tercer beso. Véalo el domingo en el Palace!

Próximo Jueves, PALACE!
¡Un estreno de domingo! ¡Un espectáculo de amor y lujo!
Melvyn Douglas y Ruth Russey, en:
"NUESTRA ESPOSA"

Avisamos que ya fué despatchado por avión, el triunfo de Disney:
"DUMBO, EL ELEFANTE VOLADOR"

Hoy miércoles 24 de Feb. - 43

PALACE
A las 3-7-8.45 — 0.75
Triunfo mexicano en español
"LA CANCION DEL PLATEADO"

VARIEDADES
A las 3-7-8.45 — 0.50
Ray Middleton y Jane Wyatt, en:
"HUESPED INESPERADO"

MODERNO
A las 3-7-8.45 — 0.50
"CUANDO VIAJAN LAS ESTRELLAS"
por Jorge Negrete y Mala Suerte.

IDEAL
A las 7-8.45 — 0.40
Joan Crawford y Melvyn Douglas, en:
"LA BELLA TIRANA"

LIBANO
A las 7-8.45 — 0.60
"CONVOY DEL ATLANTICO"
por Virginia Field y John Beal.

KEITH
A las 7.30 — 0.40
"PARIS LLAMA"
por Elizabeth Bergner.

Pronto:
"DUMBO"
En colores y en multiplanos.

Mañana—El éxito cultural y apostólico! Con la fidelidad del Evangelio! — El coloso! El Milagro en español **JESUS DE NAZARETH** con José Cibrian y Agriana Lamar. — UNA maravilla insuperable!

Próximo sábado — William Boyd y Steffi Duna en el escalofriante éxito de aventuras:
LA LEY DE LA PAMPA

Próximo Domingo—ImpONENTE como el nombre que ostenta — Una obra de titanes! Un super-gigante del cine mexicano!
SIMON BOLIVAR con Julián Soler y Marina Tamayo

RAVENTOS
A las 3, 7 y 8.45 — 0.75
John Payne, en:

RECUERDA AQUEL DIA

CAPITOLIO
A las 7 y 9 p. m. — 0.50
Ida Lupino, en:

EL LOBO DE MAR

ADELA
A las 7 y 9 p. m. — 0.50
Carlos López, Chaflán, en:
HASTA QUE LLOVIO EN SAYULA

AMERICA
A las 6.45 y 9 — 0.75
Sara García, en:
ALEJANDRA

CASTRO
A las 7.30 p. m. — 0.40
Mapy Cortés, en:
LAS CINCO NOCHES DE ADAN

MUY PRONTO—"SECRE-TARIO PARA ELLA SOLA"
Una super comedia — "PAPA SE DESENREDA" con Mapy Cortés y Leopoldo (Chato) Ortin. — "QUE VERDI ERA MI VALLE" La película premiada con SEIS primeros premios.



Alegre dentición

Fácilmente apreciará usted cuán grande es el beneficio que su niño logra de los Polvos Matricaria en la época de la dentición. Estos polvos refrescan la sangre, facilitan el funcionamiento de los intestinos, regularizándolos, y apaciguan al niño de modo notable. Como resultado el bebé se verá libre de todos aquellos trastornos que se producen al echar los primeros dientes, sintiéndose tan feliz que será el encanto del hogar.

Polvos Matricaria
MARCA
ASHTON & PARSONS

Proprietarios PHOSFERINE (ASHTON & PARSONS) LTD., WATFORD, INGLATERRA